



# RÉPONSE DU GOUVERNEMENT

## INTRODUCTION

Le gouvernement aimerait remercier les membres du Comité permanent de l'excellent travail qui a donné le présent rapport *Renforcer les liens économiques du Canada avec les Amériques*.

Le gouvernement a trois grands objectifs en matière de politique du commerce pour le Canada : la prospérité, des systèmes fondés sur des règles et le soutien de visées politiques plus vastes. Il se crée de la prospérité par un meilleur accès aux marchés à l'exportation, une stimulation concurrentielle des importations et les avantages de courants d'investissement dans les deux sens. Par des règles qui suivent l'évolution des besoins de notre économie moderne, il se crée des conditions d'équité et de prévisibilité pour le développement économique et social. Enfin, le soutien de visées politiques plus vastes, qu'il s'agisse de protéger les normes du travail et de l'environnement, de favoriser le développement durable et le bon gouvernement ou de cultiver d'autres aspects du bien-être socio-économique, est la pierre angulaire même d'une société harmonieuse.

Le Canada cherche à réaliser ces objectifs d'abord et de toute évidence avec les États-Unis, car sans ce pays la prospérité est impossible pour notre pays. Nous avons sûrement besoin de règles pour que le commerce demeure équitable, libre et prévisible. Des affaires récentes hautement médiatisées comme le dossier des mesures américaines contre le bois d'œuvre canadien à l'exportation se sont présentées là où nous étions incapables de négocier des règles assez fortes. Nous ne nous entendons pas toujours avec notre voisin du Sud dans certains dossiers, mais ce pays compte parmi nos plus puissants alliés lorsqu'il s'agit d'atteindre nombre d'objectifs politiques plus vastes comme celui de la promotion des droits des travailleurs ou encore celui de bon gouvernement.

Il faut cependant dire que l'importance des Amériques pour le Canada ne se limite pas aux États-Unis. Les résultats commerciaux et économiques du Canada sont de plus en plus liés à ses partenaires de l'hémisphère. Les échanges commerciaux avec le Mexique, par exemple, ont atteint 14,6 milliards de dollars en 2001, de sorte que, maintenant, le Mexique est la sixième destination en importance dans le monde pour les exportations canadiennes et la quatrième source de nos importations. Le renforcement de ces liens est à la fois un vote de confiance dans l'avenir de la région et un moyen efficace d'appuyer le développement économique de nos partenaires. Le libre-échange s'est avéré une stratégie efficace pour réduire au minimum les incidences négatives des perturbations extérieures sur l'Amérique latine. Par exemple, l'engagement qu'a pris le Chili à l'égard

